

賃上げ率平均3.2%

厚労省調査

「ツボンの給料

厚生労働省が28日発表した2003年の「賃金引上げ率の実態に関する調査」によると、1人あたりの平均賃金の引き上げ率は3.2%だった。前年より1.3%増え、現在の調査方法となつた1999年以降で最も高い。対象には労働組合がない企業も含まれ、労組と賃金交渉がない企業にも賃上げが波及している実態が明らかになった。

調査は7~8月、常用労働者100人以上の企業に労組がないと推計する。対象で1991社が答えた。厚労省は約8割の企業に労組がないと推計する。

引き上げ率が3%台になると初めて。前年上乗額でみると4.3%で、前年から3.9%増えた。

立場弱い中小物価高も影響

企業全体の9割超を占める中小でも賃上げが進んでいる。ただ、取引上の立場が弱いときれい、原材料価格や労務費の高騰分を十分に転嫁できず、賃上げの原資を確保できていないケースも少なくない。経営者からは、葛藤の声が漏れる。

関東地方の自動車部品メーカーでは、社長が毎年4

労働者5千人以上が4.0%だった。また、100~2

99人の中小企業は9割に労組がないとされるが、2.9%となり、前年から1.0%増と大きく増えた。労組と交渉する今年の春闘の賃上げ率(厚労省調べ)は平均3.60%と前年比1.40%増えており、比較しても労組がある企業が少ない中小でも賃上げを遅れている。

給料上げたけど… 経営者苦渋

少しでも楽にしたいところ

物価高を踏まえると十分とは思ってしない。「もっと上げたかったけど、経営力も著しいといけないですよね」。苦渋の決断だった。

日本商工会議所が10月に公表した調査によると、4割以上の転嫁をできた企業は55.3%。労務費を4割以上転嫁できた企業は、34.7%。(三浦理平)

上げるよう訴えた。だが、取引先の反応はierceかった。それでも粘り強く訴えた。2年後、ようやく価格転嫁が認められた。その後も電気代は上がっている。それでも、しばりく価格転嫁を求めないつもりだ。「毎回面倒でもう慣れちゃう。慣らしてくれたのもある」切れない部分もある。人件費の転嫁は、まだ要望することができない。転嫁を求めた同業他社からは、取引先から「それはねたぐのアレ(問題)だよね」と返されたと聞いたためだ。

日本商工会議所が10月に公表した調査によると、4割以上の転嫁をできた企業は55.3%。労務費を4割以上転嫁できた企業は、34.7%。(三浦理平)

少しでも楽にしたいところ

物価高を踏まえると十分とは思ってしない。「もっと上げたかったけど、経営力も著しいといけないですよね」。苦渋の決断だった。

従業員は100人ほど。大手部品メーカーから受注を受けける「2次下請け」にあたる。ガスや電気の高騰が利益を圧迫してきた。

2020年、取引先の大手メーカーと、製品価格を

